

## Commerce et investissement

- Exception faite de 1996, le commerce entre le Canada et l'Espagne s'accroît de façon régulière en raison de la forte croissance économique que connaissent les deux pays depuis les dernières années. En 2000, le commerce bilatéral totalisait presque 1,6 milliard de dollars canadiens, la balance commerciale demeurant en faveur de l'Espagne.
- Selon les statistiques disponibles pour 2000, les exportations canadiennes en Espagne représentaient 656,1 millions de dollars, alors que celles de 1999 se chiffraient à 634 millions. Pour leur part, les exportations espagnoles vers le Canada représentaient 941,9 millions de dollars en 2000, à la hausse par rapport à celles de 1999, qui totalisaient 855 millions.
- Les principaux secteurs d'exportation du Canada vers l'Espagne sont les légumes, la pâte de bois, les minerais, les scories et les cendres, les produits de papier, les machines électriques et autres machines, le bois, diverses céréales, les semences, les fruits, le matériel d'aéronautique et le matériel et les services de télécommunications.
- Les principales exportations de l'Espagne vers le Canada sont les machines, les véhicules (sauf chemins de fer), les chaussures, les produits chimiques organiques, le fer et l'acier, les combustibles minéraux et les légumes.
- Les statistiques pour 2000 indiquent 632 millions de dollars en investissement direct espagnol au Canada. Toutefois, les investissements majeurs de Ferrovial pour la conception, la construction et l'exploitation de l'autoroute 407 autour de Toronto représentent 3,1 milliards de dollars en investissement initial et 900 millions de dollars supplémentaires pour les coûts de construction, le service de la dette et le fonds de roulement. Le tout constitue une transaction d'une valeur totale de 4 milliards de dollars, et à lui seul, il représente le plus important investissement direct en installations nouvelles dans quelque pays que ce soit. En outre, l'investissement de 900 millions de dollars du Groupe Cepsa, importante entreprise pétrochimique espagnole, ne figure pas encore dans les statistiques; il porterait le montant estimatif total de l'investissement à environ 6 milliards de dollars.
- L'investissement direct canadien en Espagne représentait environ 362 millions de dollars canadiens en 2000. Il faut aussi tenir compte des investissements majeurs de Nortel, Bombardier, Quebecor, CAE Electronics entre 1999 et 2001, même si les statistiques actuellement accessibles n'en intègrent qu'une partie.